



COMMUNIQUE DE PRESSE

BAROMETRE DE CONJONCTURE DE L'ECONOMIE CONGOLAISE POUR LE MOIS DE MAI 2023

Les résultats de l'enquête de conjoncture de l'économie congolaise pour le mois de mai 2023 indiquent, globalement, un affermissement de la confiance des chefs d'entreprise. En effet, les perspectives de l'activité économique en République Démocratique du Congo (RDC) tablent sur le solde global brut d'opinions des chefs d'entreprise qui s'est légèrement hissé à **+33,8 %** en mai 2023, contre **+32,9 %** un mois plus tôt.

Le maintien d'optimisme au cours de cinq premiers mois de l'année 2023 reflète le dynamisme observé dans la quasi-totalité des secteurs d'activité de l'économie nationale. Cette évolution est consécutive, entre autres, aux efforts déployés par toutes les parties prenantes dans le cadre de l'amélioration du climat des affaires et, dans une moindre mesure, aux perspectives plus ou moins favorables de l'environnement économique mondial.

S'agissant de l'**Industrie Extractive**, les entrepreneurs tablent sur une légère amélioration de leurs opinions, situant le solde brut à **+39,1 %** en mai, contre **+39,0 %** un mois auparavant. Cette évolution résulte du maintien des cours des matières premières à des niveaux jugés rémunérateurs, en dépit des légères baisses enregistrées depuis quelques mois sur les marchés internationaux.

Pour ce qui est de la **Construction**, la conjoncture est demeurée également favorable pour plusieurs mois. Les carnets de commandes ont, en effet, évolué davantage à la hausse et l'utilisation du matériel de construction a été soutenue, en ligne avec l'évolution de la demande des travaux. Les perspectives quant à l'évolution de l'activité s'annoncent rassurantes, suite au dynamisme de la demande des travaux, dans un environnement économique dont les tensions inflationnistes sont maintenues sous contrôle. En conséquence, l'optimisme affiché par les entrepreneurs s'est renforcé, tel qu'attesté par une nette progression du solde brut d'opinions, lequel est passé de **+26,9 %** en avril dernier à **+28,7 %** au cours du mois sous examen.

En ce qui concerne l'**industrie manufacturière**, les signes de repli de la confiance qui ont caractérisé le solde brut d'opinions des chefs d'entreprise au cours de quatre mois précédents se sont estompés au mois de mai. En effet, le solde brut d'opinions est en progression de **+6,6 %** à **+11,0 %** entre avril et mai

MAM

2023. Cette évolution favorable est attribuable à l'effet conjugué de l'accroissement simultané de la production et des carnets de commande, notamment du textile, du bois, du ciment, des boissons ainsi que des produits chimiques et métallurgiques.

En revanche, la branche « **Electricité et Eau** » a enregistré un recul du solde brut d'opinions de chefs d'entreprise en mai, qui s'est établi à **+24,0 %**, après s'être situé à **+27,3 %** au cours du mois précédent. Ce ralentissement de l'activité au sein de la branche est imputable aux déficits enregistrés au niveau de la production de l'énergie électrique, et ce, sur base du retrait d'exploitation du groupe G27 de la centrale hydro électrique d'Inga II, induisant une perturbation de la fourniture de l'énergie électrique et de l'eau potable.

De même, la branche « **Services** » a enregistré un repli d'optimisme attesté par la baisse du solde brut d'opinions de principaux opérateurs du secteur au cours du mois sous revue, soit **+15,2 %** en mai, contre **+16,5 %** en avril dernier. En effet, ce fléchissement s'est reflété à travers la baisse de l'activité dans la sous-branche « transports et auxiliaires des transports », imputable à la menace de grèves manifestée par les transporteurs routiers urbains, pour cause des tracasseries routières, et à la persistante hausse du prix du carburant à la pompe.

Fait à Kinshasa, le 19 JUIN 2023

MALANGU KABEDI MBUYI
Gouverneur

